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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 17 JANVIER 2015 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 

 
Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière — District 13 – du Versant 
Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l’Île – District 5 — Manoir des Trembles – 
Val-Tétreau 
Madame Élisa Cazelais – Collège St-Joseph – District 6 — l’Orée-du-Parc 
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-
Tétreau 
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L’Orée-du-Parc 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau 
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue 
Madame Elsie Reford – École secondaire D’Arcy McGee – District 3 — Deschênes 
Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue 

 Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l’Hôpital 
 Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim – Service des loisirs, des sports et du 

développement des communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
 

Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant 
Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue 
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne 

 
PERSONNES-RESSOURCES :  
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Jean-Mathieu Chénier 
 Madame Caroline Desrochers, Table jeunesse Gatineau 
 Madame Marie Allain, École secondaire Hormidas-Gamelin – District Masson-Angers 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 13 h. 

 

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue à madame Marie 

Allain de l’école secondaire Hormidas-Gamelin. 

 

Un tour de table a lieu pour se présenter. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Émilie Emond fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Emond demande d’ajouter le point 

suivant : 
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-9.1 Appel d’offres 

 

Madame Emond demande d’enlever le point 7.2 Retour sur la présentation à la Commission scolaire 

des Portages-de-l’Outaouais. 

 

Il est proposé par madame Laurence Doyon 

Appuyé par madame Audrey Massé 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec les modifications 

mentionnées ci-haut. 

 

Adoptée 

 

3. Dépôt du procès-verbal 

 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 13 décembre 2014 

 

Madame Émilie Emond fait une lecture du procès-verbal de la réunion du 13 décembre2014. 

 

4. Parole au public 
 

4.1 Table jeunesse Gatineau 

 

Monsieur Jean-Mathieu Chénier informe les membres que la Table jeunesse Gatineau organise des 

événements sociaux et des événements citoyens. Par le fait même, monsieur Chénier présente un projet 

de cérémonie Sur le droit de cité, passage des jeunes à l’âge adulte. L’objectif du projet est d’informer 

les jeunes de leur droit et à les sensibiliser à leur devoir de citoyen. Il sollicite la Commission jeunesse 

pour sonder l’intérêt des jeunes en lien avec l’idée de rite de passage pour ensuite, s’il y a lieu, travailler 

à l’élaboration d’un concept. 

 

Monsieur Jean-Mathieu Chénier indique que la cérémonie pourrait inclure une partie amusante, soit un 

spectacle de musique, par exemple. 

 

Madame Caroline Desrochers propose de former un comité de travail avec quelques membres de la CJ 

et d’autres de la Table jeunesse Gatineau afin d’organiser le projet. 

 

Mesdames Caroline Desrochers et Marie Allain et messieurs Jean-Mathieu Chénier et Vincent Bertrand-Huneault 

quittent la salle à 13 h 30. 

 

5. Huis clos 

 

5.1 Voir ordre du jour huis clos 

 

Madame Kasia Jeanne Sanscartier arrivent à 13 h 40. 

 

6. Points de discussion 

 

6.1 Adoption - Bilan 2014 

 

Lors de la dernière rencontre, le 13 décembre 2014, le bilan 2014 de la Commission jeunesse avait été 

présenté et il avait été demandé d’apporter quelques ajouts. Ceux-ci ont été apportées. 

 

Il est proposé par madame Audrey Massé et appuyée par madame Laurence Doyon d’adopter le bilan 

hallucinant/capoté/mental 2014 de la Commission jeunesse. 

 

Adoptée 

 

6.2 Table jeunesse Gatineau 

 

Il est proposé par monsieur Émile Duperré et appuyé par monsieur Jonathan Campeau de former un 

comité de travail pour explorer avec la Table jeunesse Gatineau, l’idée de la Cérémonie de droit de cité. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

6.3 Centre d’art contemporain 

 

Madame Émilie Emond informe les membres que le Centre d’art contemporain tiendra, le 4 juillet 

2015, l’événement Recycl’Art au Ruisseau de la Brasserie. L’organisme est à la recherche de groupe 

d’adolescents qui pourraient faire des démonstrations de leurs arts, soit la magie, l’animation, un groupe 
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musical, etc. Il demande la collaboration de la Commission jeunesse pour faire de la publicité auprès 

des jeunes. 

 

Les membres sont d’accord. 

 

7. Points d’information 

 

7.1 Régie interne : élection à la coprésidence 

 

Madame Émilie Emond indique qu’il y a une rencontre prévue le 22 janvier prochain à la salle 

Lafontaine pour déterminer les différentes possibilités à proposer à la CJ concernant l’inclusion ou non 

de membres résidant à l’extérieur de la ville de Gatineau, mais fréquentant une école secondaire à 

Gatineau. Le statut des membres fréquentant le Cégep sera également discuté lors de cette rencontre. 

 

Madame Audrey Massé et messieurs Mike Duggan, Jean-Philippe Rodier et Gabriel Le Marquand 

Perreault feront partis de la rencontre. 

 

7.3 AVISE – partenariat avec le Service de police de la Ville de Gatineau 

 

Madame Émilie Emond dit que le concept sera discuté prochainement. 

 

7.4 Campagne de sensibilisation à la persévérance scolaire – partenariat Commission scolaire des Draveurs, 

Carrefour jeunesse emploi et Radio jeunesse 

 

Madame Émilie Emond mentionne que la publicité du projet de persévérance scolaire J’accroche, parce 

que j’aime tourne dans les salles de cinéma sur le territoire de la ville de Gatineau ainsi que sur les 

réseaux sociaux. Elle demande aux membres de la partager sur Facebook. 

 

Madame Emond informe les membres qu’ils sont invités à assister au lancement des Journées de la 

persévérance scolaire le 2 février prochain de 15 h à 17 h. Madame Josiane Cossette acheminera 

l’invitation aux membres. 

 

7.5 Bibliothèque municipale – retour sur la dernière rencontre 

 

Madame Émilie Emond rappelle que lors de la dernière rencontre, le premier choix pour le nom de la 

salle ado à la Bibliothèque Guy Sanche était Agora d’éphèbes. Par contre, après vérification de la part 

du comité de toponymie, ce nom ne répond pas aux critères du comité. Par conséquent, le deuxième 

choix, soit Bibliados, sera soumis au conseil municipal. Le processus suit son cours. 

 

7.6 Partenariat – Université Laval 

 

Après vérification, madame Émilie Emond informe les membres qu’une recommandation au conseil ne 

sera pas nécessaire pour poursuivre le partenariat avec l’Université Laval. 

 

7.7 Attention, demain on vote! 

 

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault mentionne que le projet Attention, demain on vote! a été 

présenté aux membres du comité de travail ce matin. La présentation a été faite dans l’objectif que tous 

les membres puissent s’approprier la présentation pour accompagner les élus lorsqu’ils seront de 

passage dans les classes de secondaires 5. 

 

7.8 Sommet des conseils des élèves 

 

Madame Émilie Emond mentionne que le projet suit son cours. 

 

7.9 Scène 1425 – partenariat avec le Service des arts, culture et lettres 

 

Madame Kasia Jeanne Sanscartier informe les membres des spectacles à venir pour la Scène 1425 et 

que le comité travaille sur la programmation du printemps 2015. 

 

7.10 Bal de Neige 

 

Madame Élisa Cazelais mentionne que les grandes lignes de l’événement sont identifiées. Elle souligne 

que 7 écoles secondaires sur le territoire de la ville de Gatineau sont déjà inscrites, dont 10 personnes 

par écoles. 

 

Madame Josiane Cossette indique que les inscriptions seront acceptées jusqu’à la dernière minute. 

 

7.11 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable) 

 

Il n’y a pas eu de rencontre depuis le début de l’année. 
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Le point 9 est abordé maintenant. 

 

9. VARIA 

 

9.1 Appel d’offres 

 

Madame Émilie Emond informe les membres qu’un appel d’offres sera lancé prochainement afin de 

recruter une entreprise pouvant nous aider à organiser des activations terrain à caractère social. Par 

exemple, un groupe de jeunes se rendent à une maison de personnes âgées et prépare le souper. 

 

L’objectif des activités terrain est de mobiliser les jeunes pour aider à une cause, réaliser une bonne 

action et avoir un impact positif au niveau de la perception de la population sur le travail des jeunes et 

de la CJ (capital de sympathie). 

 

Pause de 14 h 25 à 14 h 45. 

 

8. Place aux élus 

 

8.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 

 

Monsieur Mike Duggan présente les grandes lignes du dossier très médiatisé du journal français Je suis 

Charlie. Monsieur Duggan invite les membres à s’exprimer sur la liberté d’expressions et à prendre 

position en faveur ou non des limites à la liberté d’expression. 

 

8.2 Débat et positionnement 

 

Deux groupes sont formés : un pour la liberté d’expression sans aucune limite et l’autre pour la liberté 

d’expression avec des limites. 

 

Les deux groupes se rencontrent afin de bâtir leur argumentaire pour leur discours. Un porte-parole est 

désigné dans chacune des équipes. 

 

Par la suite, les deux groupes sont appelés à débattre. Chacune des équipes présente ses arguments et les 

raisons pour lesquels ils sont pour la liberté d’expression avec ou sans limite.  

 

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 

 

Samedi, le 14 février 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par madame Charlotte Laprise 

Appuyé par monsieur Jean-Philippe Rodier 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 15 h 55. 

 

Adoptée 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


